

# “Estimamos un alza en el indicador de

**BANCOS.** A MARZO, LA CARTERA VENCIDA, ES DECIR, LOS CRÉDITOS CON MORA SUPERIOR A 30 DÍAS, ES DE 4,3% (\$23 BILLONES). PARA 2020, LA SUPERFINANCIERA PROYECTÓ UN ALZA HASTA 13% (\$67 BILLONES APROX.).

**BOGOTÁ**  
En Inside LR, el superintendente Financiero, Jorge Castaño, reveló que, con corte al 6 de mayo, unos 8,5 millones de deudores (personas naturales y jurídicas) han recibido

**INSIDE** periodos de gracia para 10,6 millones de créditos, por un saldo de cartera de \$173,95 billones.

En ese sentido, el funcionario advirtió que, debido a la coyuntura, el sistema financiero terminaría esta año con un aumento histórico en la cartera vencida (superior a 30 días de mora) desde 4,3% a 13%, es decir, de \$23 billones en los que se ubica a marzo hasta un promedio de \$67 billones. Sin embargo, reiteró que el sistema no tendrá grandes riesgos ni afectaciones, debido a su nivel de solvencia.

**¿Cuántos alivios han entregado los bancos?**

Este tipo de beneficios aplica para cualquier tipo de deudor (persona natural o persona jurídica) y cualquier modalidad de cartera crédito. El saldo a la fecha es de \$173,5 billones que se encuentran con periodos de gracia o congelamiento.

**¿Cuántas personas?**

Cerca de 8,5 millones de deudores ya están hoy dentro de este régimen de aplicación de beneficios, en cerca de 10,6 millones de crédito. Todos estos colombianos en este momento no tienen la necesidad de preocuparse de cómo ir a pagar un crédito y si lo que va a tener es la posi-



Escanee para ver completo el Inside LR con el superintendente Castaño.

El superintendente Financiero, Jorge Castaño.  
Superfinanciera

bilidad de poder redistribuir mejor su flujo de caja para poder afrontar otras prioridades.

**¿A qué porcentaje de la cartera equivale?**

El total de cartera hoy es cercano a \$520 billones. Entre las cuatro modalidades que existen, estos \$173 billones son aproximadamente 30% del total, pero el número de deudores del sistema representa cerca de 70% del total.

**¿Y por segmentos?**

Cerca de 1,05 millones de hogares tiene un crédito en el sistema financiero. Hoy, tan-

to créditos de Vivienda de Interés Social y demás, cerca de 520.000 créditos se encuentran con este beneficio, es decir, casi la mitad de la totalidad de los créditos hipotecarios.

En tarjetas de crédito, cerca de 3,6 millones de deudores se encuentran ya con este beneficio. Para microempresas, cerca de 565.000 ya tienen cerca de \$3,4 billones en créditos congelados. Para Pyme, más o menos 133.000 deudores y un saldo de \$15 billones. Para grandes empresas, se han aplicado a \$40 billones en 26.000 deudores.

**¿Cómo van los desembolsos de créditos con respaldo del Fondo Nacional de Garantías?**

El FNG tiene disponibles \$10 billones en siete líneas diferentes, pero no significa un traslado de ese dinero a las entidades del sistema financiero. De esos \$10 billones, tenemos \$1,15 billones en créditos desembolsados y se han reservado cerca de \$7,09 billones.

**¿Cuántos beneficiarios?**

Por el indicador de reservas, que es la estimación de los créditos que se van a desembolsar en los próximos días, son 123.177 empresas y trabajadores inde-

## EL PERFIL

El superintendente Financiero, **Jorge Castaño Gutiérrez**, fue elegido en su cargo desde 2017 y hasta 2022. Es abogado de la *Universidad Externado de Colombia*, con especialización en Derecho Financiero y Bursátil y Master en Desarrollo Económico de la *Universidad Carlos III* (Madrid, España). **Castaño** se ha desempeñado como director del *Fondo de Garantías de Instituciones Financieras (Fogafin)* y cuenta con una importante trayectoria como docente en pregrado y posgrado de las facultades de Derecho y Finanzas de la *Universidad Externado* y la *Universidad Javeriana*.



Síguenos en:

[www.larepublica.co](http://www.larepublica.co)  
Con la entrevista a César Arias, director de Crédito Público del Min. Hacienda.

pendientes. En los desembolsos llevamos unas 17.662 empresas.

**¿Cómo se analizan las solicitudes?**

Mucho se ha dicho sobre si se están o no otorgando nuevos créditos, por eso desplegamos una supervisión tratando de entender cada una de las entidades que hacen parte de estos programas. Esta línea fue operativa a partir del 19 de abril, y hasta la fecha, tenemos 34.610 solicitudes; de esas, 31.667 se han aprobado por aproximadamente \$3,4 billones, es decir, que cerca de 2.495 son las solicitudes que se han rechazado, por \$500.000 millones. La *Superintendencia* no se encarga de obligar a las entidades para que tomen menos riesgo, pero sí de que cumplan el procedimiento de evaluación de riesgo de los créditos y que la causal de evaluación para que se autoricen sea objetiva y no discriminatoria.

**¿Por qué se rechazan?**

**BOLSAS.** LAS GANANCIAS DEL PETRÓLEO DURANTE LA MAÑANA IMPULSARON AL PESO COLOMBIANO

# Dólar se debilita debido a apetito por activos de riesgo

DÓLAR INTRADÍA



Fuente: Set Fx, Grupo Aval

Gráfico: LR-FX

**BOGOTÁ**  
Al cierre del jueves, el dólar alcanzó un precio promedio de \$3.924,66, lo que representó una caída de \$37 frente a la Tasa Representativa del Mercado (TRM), que se ubicó en \$3.961,66.

La divisa abrió la jornada con un precio de \$3.934,50 y su cierre fue de \$2.923,50.

El precio mínimo que se registró en la plataforma Set-Fx fue de \$3.917,30, mientras que el máximo fue \$3.942,50.

El monto negociado durante la jornada fue de US\$833,71 millones en 1.463 transacciones.

La moneda estadounidense se depreció frente al peso co-

lombiano y el peso mexicano debido a una disminución en la aversión al riesgo, ya que creció el optimismo respecto al comercio entre Estados Unidos y China.

Según analistas consultados por *Reuters*, el dato de las exportaciones chinas también favoreció un mayor apetito global por activos de riesgo, pues fue mejor de lo esperado.

“La capacidad del gigante asiático para reponerse de la pandemia y tirar de la economía mundial ha dado algo de respiro al inversionista”, le dijo a la agencia de noticias **Jorge Gordillo**, director de análisis de *CI Banco*.

El fortalecimiento de las dos divisas latinoamericanas también fue impulsado por el incremento de los precios del petróleo, que durante la mañana tuvieron una jornada de recuperación.

Sin embargo, en la tarde los precios del commodity cayeron y borraron las ganancias previas. La caída se debería a la preocupación por la demanda y la oferta mundial.

El barril de Brent perdió 0,9% (US\$0,26) y se situó en US\$29,46, mientras que el barril de WTI perdió 1,8% (US\$0,44) y llegó a US\$23,55.



**HEIDY MONTERROSA BLANCO**  
hmonterrosa@larepublica.com.co